
□记者 舒姿

现在健身行业流行的一句话是

这么说的：“把请你吃饭，改成请你流

汗。欢迎大家用推杯换盏的时间，到

运动场去舒展筋骨，挥洒汗水，强身

健体。”同样一句话，也运用到了新建

房产项目上，如果说前两年前游泳池

属于奢侈配置，只在白垤里嘉园、宁

兴·锦江华庭、锦绣江南等小区中才

配备，如今壹号府邸、丽州一品等小

区都配备了游泳池，从某种程度上

讲，游泳池成了暖心的标配工程。

“丽州一品建设之初，就谋划如

何通过游泳池等体育设施的建设，提

升楼盘的‘个性魅力’”。市绿春房地

产开发公司销售人员张经理说，目前

随着市民经济水平的提高，对生活品

质的要求也随之上升，尤其是对健身

娱乐方面的需求更为强烈，所以该楼

盘顺势建了游泳池、网球场、儿童乐

园等。

对于楼盘配套功能升级，购房者

表示欢迎，不过他们同时担忧，投入

使用后，游泳池是否有专业人员管

理，做到定期清理，环境卫生是否跟

得上。对此，张经理表示，开发商绝

不会做甩手掌柜，绿城物业有丰富的

管理经验，会引入专业管理游泳池的

公司。其实有小区内居民的大力支

持，再加上周边小区众多居民的需

求，相信小区内的游泳池在投入使用

后可乐观运作。
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近期，我市楼市总体
销量稳中有升，群升·西山
郡甚至出现排队购房现
象，不少市民在这个“金九
银十”的好时节，拥有了一
套新房。

如今，购房投资客离
场，刚需购房者回归。
购房狂潮退去后，刚需
购房者有时间从容购
房，空间、地段、价格⋯⋯
成了他们细细琢磨的
主要因素。

刚需购房理性回归 还原房子居住功能

楼市“金九银十”销量稳中有升

□记者 舒姿

近年来，银行也许不会想到，个人

房贷业务会成为业绩增长的主要推手，

其在当前银行整体利润增长缓慢的情

况下，可谓一枝独秀。

银行争办个人房贷业务
曾几何时，个人房贷业务因“不赚

钱”被银行“嫌弃”，然而，这一现象正获

得改观，甚至可以说是逆转。

“最早，公司和建行合作，如今农

行、邮储、浦发等银行纷纷加入，争着

做房贷业务。”王力置业总经理黄一帆

表示，因企业贷款坏账、死账多了，不

少银行调转思路往个人贷款上下功

夫。现在炒房的投资商几乎绝迹，买房

者以刚需自住的市民为主，很多人辛苦

一辈子买套好房子，绝少出现贷款不还

的情况，对银行来说风险较低，双方乐

意合作。

如曾打出标语“要买房找建行”的

中国建设银行在固有的房贷优势基础

上，又增加了对个人住房贷款的投放力

度，数据显示，截至今年 9 月末，建行永

康支行个人按揭贷款余额 25.1 亿元，同

比增长11%。

对于个人房贷业务增长，主要是我

市上半年商品房去库存效果明显，带动

个人住房贷款较快增长。房贷微利，为

何还要大做？首先是宏观要求，我市推

出的房产补贴政策就是为了推动房地

产去库存，所以银行在制定信贷政策

时，也响应政府的房地产去库存要求，

加大房贷比例。

房贷成信贷优质资产
除了配合政策之外，当前经济环境

也是银行做出战略微调的原因之一。

经济下行压力增大，实体经济的某些领

域频频出现困难，相对来说不少银行更

看好个人住房按揭贷款业务，不管从安

全性、抵押率来看，还是综合房地产市

场未来走势的判断，房贷业务仍是相对

安全。

不少银行人士指出，从目前的信贷

资产质量看，个人住房贷款算是银行信

贷中的“最优质资产”。个人房贷业务

属于抵押贷款，而且现在房价稳中有

升，因此这块业务可以比较稳定地给银

行带来利润。

不过，从长远看，后续政策可能分

化，尤其是10月22日，银监会在其官网

发布“中国银监会三季度经济金融形势

分析会”内容，会议明确要求严控房地

产金融业务风险，严格执行房地产贷款

业务规制要求和调控政策，严禁违规发

放或挪用信贷资金进入房地产领域，严

禁银行理财资金违规进入房地产领

域。杭州多家银行已开始严查资金违

规流入楼市，还有银行提高首次购房的

外地客户首付比例。但这些主要针对

炒房者，对我市刚需购房者影响不大。

新建房产项目配套功能升级版

游泳池成大型小区暖心标配

整体利润增长缓慢

银行着重发力
个人房贷业务

□记者 舒姿

我市出现平价房
我市楼市真的降温了。一个很

直观的证据就是平价房的出现，如

群升·西山郡每平方米均价破万元

以下。

对于一部分有购房需求，但资金

有限的市民来说，万元上下的均价确

是楼市的一记重磅炸弹，归结起来就

是一个字“抢”，先完成置业再寻求改

善成了购房者的共识。

群升·西山郡推出了建筑面积为

85㎡、132㎡、139㎡三种户型或底层

复式结构的花园底墅。开盘后，立即

吸引大批市民排队购房，这一现象在

我市已许久不见。该楼盘趁热打铁还

推出了超高性价比的花园底墅，买就

赠送面积，并附送花园，让购房者花套

房的钱享受别墅的舒适。西山郡走的

是平民路线，实实在在让有购房需求

的市民能买到性价比高的房子，所以

能热销也在情理之中。

在投资投机性需求被抑制、市场

趋于理性后，我市楼市确实取得了一

定成效。市场成交量回到正常的轨

道，后续供应也相当充足，用于自住

的首次购房和改善型购房者有时间

擦亮眼睛从容地挑一挑房子了。而

热潮消退后，开发商更明确意识到要

赢得普通购房者的心，只有把房子当

作一件真正的居住产品来看，才能在

楼市中营利。

功能分区更优良
“丽州一品一期、二期面世时，

126㎡户型通常被设计成三房两厅两

卫，到了三期同一户型设计已是四房

两厅两卫，这是根据市场需求定的。”

市绿春房地产开发公司销售人员张经

理说，同样的 80㎡户型，也由原来的

两房改成三房。因为，时下“二孩”时

代来临，购房者自然需要多一个房间，

此外，有的家庭需要娱乐健身场地，多

出的房间可让户主自行规划用途。

“如今，房产已由卖方市场向买

方市场转变，客户需求自然成了房产

商着力点。”王力置业总经理黄一帆

说，新项目万鸿名城就比金都华城设

计更舒适，配套更完善，如车位 1：1

规划，一户一车位，人车分流等。

“房产商把户型设计越完善当然

越好，省得装修时折腾。”市民陈先生

表示，买房是为了自住，资金投入较

大，希望让有限的空间发挥出更多功

能，增加居住的舒适度。

房产热销时，房子的金融功能被

无限放大，开发商对产品不断做减

法；而房产回归理性后，真正靠谱的

还是房子本身的居住功能，开发商重

拾加法，以满足购房者实际需求。

溪心成改善型首选
溪心板块整体设计为我市核心

居住区，从最开始的金水湾、龙域天

城到高川花苑，到现在的溪心壹号、

江南华府、丽州一品、万鸿名城等，以

及中科·新天地、万国城等商业综合

体、建设中的南溪湾公园，无不围绕

宜居来建设设计，溪心板块顺势成了

改善型购房者首选板块之一。

“溪心壹号推出了建筑面积为

150㎡、180㎡的大户型或复式结构，

面向改善型购房者为主。”大邦房产

总经理赵学良说，小区总体设计高

端，受到 40 岁上下成功人士青睐。

都说溪心板块的房子不愁卖，这不，

既有大户型又有小户型的江南华府

即将售罄，年底交房；丽州一品一期、

二期剩余的低层房源，“金九银十”期

间成功销出10余套。

“生活条件好了，不愁没房子住，

关键是如何住得舒服。”这段时间正

在溪心板块一家家看房的王先生坦

言，自己在乡下有幢房，孩子读小学

时买了套二手学区房，如今经济条件

进一步改善，又有了换换环境的考

虑，所以他一下就看重了溪心板块，

至于最终选择哪个房产，他说再考虑

考虑。

和王先生有同样想法的人不在

少数，如城南地标凤凰城，作为大型

居住区，开盘后备受关注，销量稳中

有升。“上半年政策拉动下，楼盘经过

一段火爆行情，一定程度透支了下半

年的销量，总体上呈现淡季不淡、旺

季平稳的行情。”步阳置业营销总监

鲍鲲说，其中因各方面条件优良，改

善型购房者占比较大。

楼市狂热时，购房者各方面要求

不高，有的甚至怕买不到房而胡乱下

单，但阶段性狂热过后，购房者趋于

理性，更看重房子结构和区位环境。

“如今的购买者不再目光短浅，只注

重短期利益，他们多会慢慢了解，综

合各方面条件，看合适才会下单。”赵

学良说，相应房产商多会深耕项目，

从细节入手，以品质取胜。
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